



Aktionstag **Aktion Saubere Hände** St. Anna-Virngrund-Klinik Ellwangen 28.09.2022

Erneut fand der Aktionstag Aktion Saubere Hände 2022 in der St. Anna-Virngrund-Klinik Ellwangen wieder „mobil“ statt. So konnte, wie im letzten Jahr, eine größere Menschenansammlung im Foyer der Klinik vermieden und die Abstände eingehalten werden.

Am Vortag und am Tag der Aktion wurden die Mitarbeiter, Patienten, Angehörige und Besucher wieder anhand einer Schautafel im Foyer der Klinik begrüßt und auf den Aktionstag hingewiesen.

Am 28. September 2022 zog dann das Hygieneteam in der Zeit von 10.30 – 16.00 Uhr in 2 Gruppen mit dem „Aktions-Mobil“ durch alle Bereiche der Klinik.

Trotz erheblicher personeller Engpässe nahmen sich viele Mitarbeiter kurz ein paar Minuten Zeit, um bei der Aktion mitzumachen, sich zu dem wichtigen Thema **Händehygiene** vor Ort zu informieren und praktisch zu üben.

Patienten und Angehörige in den Wartebereichen der Ambulanzen, sowie vereinzelte Besucher wurden ebenso zum Mitmachen animiert, was viele begeistert und interessiert annahmen.



Die Teilnehmer konnten mittels fluoreszierendem Händedesinfektionsmittel ihre Einreibetechnik unter der Black-Box überprüfen. Benetzungslücken wurden so erkannt und die Einreibetechnik kritisch überdacht. Im Gespräch mit den Mitarbeitern wurde erneut klar, wie wichtig die 5 Indikationen der Händehygiene im Rahmen der Patientensicherheit sind.

Die Prüfung der Handschuhdichtigkeit mittels Optic-Lotion führte immer wieder zu „Aha-Effekten“ bei den Mitarbeitern. Die Erkenntnis, dass Handschuhe zum Teil Lücken in der Dichtigkeit aufweisen, regte zu diversen Diskussionen an und machte allen nochmals klar, wie wichtig die Händedesinfektion, auch nach dem Ablegen von Handschuhen, ist.

Zur Belohnung gab es für alle Teilnehmer wieder kleine Präsente in Form von Händedesinfektionsmittel-Kitteltaschenflaschen, Pflegeprodukten und Süßigkeiten.

Mit 152 Teilnehmern ging ein schöner und informativer Aktionstag zu Ende.



Das Hygieneteam der St. Anna-Virngrund-Klinik Ellwangen bedankt sich ganz herzlich bei allen Teilnehmern für ihr großes Interesse, ihr Mitmachen und die wertvolle Zeit, die sie wieder der Händedesinfektion geschenkt haben.

